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引導內地客
文明遊港
港需完善配套 規劃接待能力

本報
獨家

邵琪偉說，內地居民赴港
自由行是中央政府在

2003年「非典」疫情後，為促進香港
經濟復甦採取的重要措施。總的來說，內
地居民去香港旅遊是好事情，對香港的經濟
發展、解決就業方面等帶來積極意義，應給
予充分肯定。

促兩岸旅遊產業化合作
邵琪偉表示，隨着旅遊人次增多，遇到
一些問題是正常的，不要把它看得太重，應
通過磋商機制來處理。內地從政府層面會引
導、教育民眾要文明旅遊，香港方面也要總
結問題和經驗。他強調，旅遊業仍將是香港
經濟發展的重要支柱產業，中央政府定會繼
續加大支持香港旅遊業的發展。

談到兩岸旅遊，邵琪偉指出，目前發展形
勢良好，大陸已成為台灣第一大入境旅遊市
場。到目前為止，大陸已經開啟31個省區市
團隊赴台旅遊業務，先後啟動了北京、上海
等26個城市大陸居民赴台個人遊業務。
邵琪偉表示，將會同相關部門就重大問題與

台灣方面及時進行磋商，再逐步開放一些赴台
個人遊業務的大陸城市，穩步增加組團社。他
說，「我們建議從當地的實際情況出發，與對
岸開展產業化合作，如休閒農莊、旅遊裝備製
造、第三產業的合作都可開展。」

拓環海峽郵輪遊常態化
郵輪旅遊成為2013年最熱門的旅遊主題

之一。皇家加勒比、麗星郵輪等國際郵輪巨
頭旗下的豪華郵輪紛紛停靠內地郵輪母港。

邵琪偉表示，發
展郵輪航線可彌
補兩岸空中航線
的運力不足，福
建廈門、平潭到
台灣的航線正穩
步運行。國家旅
遊局將重點支持
廈門國際郵輪母
港建設，推動
「環海峽郵輪旅遊」常態化。他說，「目前
郵輪的規模有限，在有條件時逐步擴大。」
據悉，此前中國的郵輪遊載人量主要在

1,000-1,500人左右，去年載人量在2,400人
和3,800人的大郵輪分別增加兩艘，郵輪旅
遊正開始朝着高端化、大型化的方向發展。

香港文匯報訊（兩會報道組 何凡）全國政協常委、國家旅遊局局長邵琪偉昨

日在全國兩會間隙向本報指出，內地會加強居民外出文明旅遊的引導與教育；而香港

要完善配套，從規劃上長遠解決接待遊客的能力。他又表示，將努力推動兩岸旅遊深化合

作，如與台灣方面開展休閒農莊、旅遊裝備製造等領域的產業化合作。

胡葆琳籲將日軍侵華列中小學教材

委員建議部委支持甬設綜合保稅區

中國服貿業仍將面臨逆差

香港文匯報訊（兩會報道組 鄭治祖）
港區全國政協委員、中華海外聯誼會常
務理事、宋慶齡基金會理事胡葆琳多年
來一直致力於兩岸和平發展，她表示，
年輕一代對日本近年軍國主義死灰復燃
的傾向要有所警惕，她在今年的提案中
建議教育部將日軍侵華主要事件作為重

點內容列入中小學歷史教材。

警惕日軍國主義復燃
胡葆琳表示，近年日本軍國主義勢力

抬頭，安倍之流公然參拜侵華戰犯的亡
靈，而且提出在日本小學的課本加入釣
魚島屬日本的內容。她認為，對於軍國

主義死灰復燃的傾向要有所警惕，但是
中國的年輕一代因為沒有經歷過、沒有
親身感受，警惕性不夠強。
胡葆琳透露，提出這個提案的初衷是因

為曾有朋友對她說，我們國家小學沒有歷
史課，雖然中學的歷史課本裡已涉及「九
一八」事變、「七七」盧溝橋事變、「南

京大屠殺」等日軍侵華罪行的內容，但胡
葆琳認為，根據目前年輕人對歷史的了解
程度來看，這些遠遠不夠。她說：「小學
沒有歷史課，但不等於不可以有歷史教育，
中學有歷史課，但這些內容還是比較簡單、
籠統，其實可以更豐富，更能夠引起孩子
們對這段歷史的深入了解的興趣，因為這
很重要。」
胡葆琳還強調：「牢記歷史不是要牢

記仇恨，而是要牢牢記住弱國無外交，
落後就要被外國侵略的歷史教訓。」

香港文匯報訊（兩會報道組 茅
建興）全國政協委員、浙江寧波市
政協主席唐一軍表示，建議國家部
委支持寧波申報設立寧波綜合保稅
區，使寧波綜合保稅區能與上海自
貿區和舟山綜合保稅區實現優勢互
補，三區成為長三角區域開放開發
的重要平台和強勁「引擎」。
唐一軍表示，寧波綜合保稅區在保

留寧波保稅區、梅山保稅港區的基礎

上，以寧波出口加工區為核心，將慈
溪出口加工區未開發的二期位移到寧
波空港片區和象山片區，從而形成海
港片區、空港片區、象山片區等「一
區三片」、總面積4平方公里的寧波
綜合保稅區。在產業分工方面，寧
波綜合保稅區海港片區以現有寧波
出口加工區產業為基礎，重點承接
高新技術產業、戰略性新興產業；
空港片區重點建設臨空功能服務先

導區，大力發展航空口岸物流和貿
易服務等功能；象山片區着重對台
保稅經貿、電子信息產業、海洋新
興產業等。
「通過設立寧波綜合保稅區，創

造條件向自貿區過渡或覆蓋部分自
貿區的政策和功能，通過設計更加
開放的政策來營造更加積極主動參
與國際經濟競爭的新載體。」唐一
軍表示。

香港文匯報訊（兩會報道組 田
一涵）商務部部長高虎城兩會期
間表示，2013年中國已成為世界
第一貨物貿易大國，並非貿易強
國。相關專家指出，中國服務貿
易整體水平與歐美存在差距，主
要是發展地域不均衡、優勢集中
在勞動密集型傳統服務業等因素
造成。中國服務貿易未來仍將面
臨逆差，研發和品牌建設成為其
發展短板。

中國服務貿易協會專家委員會副
主任金世和指出，從發展均衡性上
講，歐美發展比較均衡，中國東強
西弱；就整體競爭力而言，歐盟
及美國等均有自己獨具競爭力的
優勢服務業和品牌，中國主要集
中在建築、旅遊等勞動密集型和
資源密集型的傳統服務業。技術
密集型服務行業如金融、保險和
通訊等是中國服務業薄弱環節，
而這些新興服務業是歐盟服務業

的優勢產業。
中國社會科學院對外貿易國際金

融研究中心主任于立新表示，中國
服務貿易整體滯後，中國服務行業
中介組織體系發育不全，行業協會
等中介組織薄弱，導致無法發揮對
服務貿易企業的支撐作用，拖慢了
服務貿易的發展步伐。他並表示，
中國服務貿易未來仍將面臨逆差。
中國服務貿易的潛能尚有進一步發
展空間。
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香港文匯報訊（兩會報道組
茅建興）對內地老百姓來說，
告官難，打贏了官司，執行更
難。為排除和減少中國目前
「民告官」的種種法律障礙和
困難，全國人大代表、浙江省
檢察院檢察長陳雲龍指出，迫
切需要推動《行政訴訟法》修
改，增加對法院行政執行活動
以及行政機關違反法律規定、
可能影響公正審理的行為開展
法律監督的內容。
陳雲龍表示，目前中國《行政

訴訟法》僅規定檢察機關可以對
錯誤的生效裁判依法提出抗訴，
而對有關人民法院行政執行活
動，以及行政機關違反法律規
定、可能影響人民公正審理行為
的檢察監督並未規定，從而使人
民檢察院的相關監督工作難以有
效開展。
他指出，法治政府建設必須強

化對行政權力的監督和制約，加
強對行政訴訟活動中行政機關違
法行為的監督，同時，通過對行
政訴訟中行政機關違法行為的監
督，形成一種「倒逼機制」，以
促進行政機關依法行政，增強社
會治理能力。
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香港文匯報訊
（兩會報道組于珈
琳）日前公佈的
「兩高」工作報
告，引發對遏制司
法腐敗呼聲最高。
全國人大代表、遼
寧省檢察院檢察長
肖聲提交議案，建
議嚴查當前刑罰變
更執行中出現的

「特殊身份」罪犯，健全和完善刑罰變更執行同步
監督制度，嚴肅查處刑罰變更執行中的各種違法犯
罪問題，遏制司法腐敗，提高司法公信力。
肖聲指出，近年來，刑罰變更執行總的情況是好的，

但出現的一些問題引起了社會輿論關注和對司法公正的
質疑。突出表現在：職務犯罪等「特殊身份」罪犯的減
刑間隔時間短、幅度大，假釋和暫予監外執行比例過高，
一些罪犯實際服刑時間過短，有的甚至判決後違法直接
辦理了暫予監外執行；有的地方搞權錢交易，被社會輿
論視為嚴重的司法腐敗。
他建議，首先應修改《刑法》及《刑事訴訟法》有

關規定，在《刑法》第七十八條後增加一款：職務犯罪、
金融犯罪、涉黑犯罪等三類罪犯，原判無期徒刑的，減
刑後實際執行刑期不能少於十七年等；還需修改相關司
法解釋，他建議對2007年制定的《最高人民檢察院關
於減刑、假釋法律監督工作的程序規定》和1990年制
定的《罪犯保外就醫執行辦法》進行修改，完善刑罰變
更執行同步監督制度。

■遼寧省檢察院檢察長肖聲。
網上圖片

■■大批內地旅客在尖沙咀廣東大批內地旅客在尖沙咀廣東
道道「「名店街名店街」」購物購物。。 資料圖片資料圖片

■■胡葆琳呼籲胡葆琳呼籲
將日軍侵華事將日軍侵華事
件列入中小學件列入中小學
歷史教材歷史教材。。
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■■國家旅遊局局長國家旅遊局局長
邵琪偉邵琪偉。。 資料圖片資料圖片


